

**Justiz-, Sicherheitsdepartement, Staatsanwaltschaft, Kriminalpolizei,
Personalaufwand (Vollzeitstelle Fachgruppe Menschenhandel)**

25.5566.01

Erhöhung um Fr. 174'000

Begründung:

Erhöhung des Budgets um eine Vollzeitstelle für die Fachgruppe Menschenhandel bei der Kriminalpolizei/Staatsanwaltschaft. Menschenhandel ist ein typisches «Hol-Delikt». Hat die Kriminalpolizei zu wenige personelle Ressourcen, kann sie weniger Strafverfahren führen, welche zu einer Anklage und zur Verurteilung der Täterschaft führen. Die Ermittlung in Strafverfahren wegen Menschenhandel sind sehr komplex, personal- und zeitintensiv, insbesondere weil die Delikte meistens grenzüberschreitend stattfinden. Die Gruppe Menschenhandel der Kriminalpolizei/Staatsanwaltschaft ist zurzeit personell sehr schwach aufgestellt und hat zu wenig Ressourcen, um die Ermittlungen in den Strafverfahren in der notwendigen Intensität voranzutreiben. Die Fachgruppe Menschenhandel soll deshalb mit einer Vollzeitstelle verstärkt werden.

Christoph Hochuli